
1. Ouverture de l’Assemblée Générale 
 Le Président, Claude van Pottelsberghe de la Potterie, ON7TK ouvre 

la réunion à 09h30’ et souhaite la bienvenue aux membres présents 
à l’Assemblée Générale. 

 Le Président excuse la secrétaire francophone, Valérie Boucher 
ON4LBG, absente pour des raisons professionnelles.

 Il y a 113 membres présents dans la salle.

2. Hommage aux membres disparus
 Le Président prononce les noms de ceux qui nous ont quittés l’année 

dernière et invite l’assemblée à une minute de silence.

3. Organisation du bureau de dépouillement 
 Le Président demande s’il y a des candidats pour le dépouillement des 

votes. ON6TI, ON4KZG, ON7KHG, ON4KJC, ON7ZM et ON5FM 
forment le bureau, celui-ci se retire pour compter les voix. 

4. Allocution du Président 
 Claude ON7TK prend la parole et donne ses impressions concernant 

sa première année en tant que Président de l’UBA. Ses remerciements 
vont à l’encontre de ses prédécesseurs pour leur aide. L’année der-
nière, l’UBA a été confrontée à la disparition d’un de ses adminis-
trateurs. La perte d’ON5TH a été un moment difficile. ON5OO a été 
nommé comme vice Président francophone. 

 Marc ON7SS a remit sa démission en tant qu’administrateur et res-
ponsable du comité HF. Carine, ON7LX a repris la fonction d’HF-
Manager ad intérim. 

 Le Conseil d’administration de l’UBA a tourné à plein régime mais 
deux nouveaux candidats administrateurs se sont présentés pour les 
élections. Par de là même, certains anciens projets oubliés pourront 
être à nouveau remis en selle. 

 Le Président met l’accent sur l’importance du Congrès. Les 81 sec-
tions de l’UBA sont l’essence même des activités locales et ont toute 
la considération du Conseil d’Administration de l’UBA. Pour soutenir 
les sections, le projet des bannières UBA a entre autre, vu le jour. La 
promotion est une chose mais, l’obtention d’une licence d’émission 

1. Opening van de algemene vergadering
 De voorzitter, Claude van Pottelsberghe de la Potterie ON7TK opent 

de vergadering om 9.30 uur en verwelkomt de leden op deze algemene 
vergadering. De voorzitter verontschuldigt de Franstalige secretaris 
Valérie Boucher ON4LBG, afwezig om beroepsredenen.

 Er zijn 113 leden aanwezig in de zaal.

2. Eregroet aan de overleden leden 
 De voorzitter roept de namen af van zij die ons vorig werkjaar heb-

ben verlaten en nodigt iedereen uit om één minuut stilte in acht te 
nemen.

3. Organisatie van het telbureau
 De voorzitter vraagt of er kandidaten zijn voor het tellen van de stem-

men. ON6TI, ON4KZG, ON7KHG, ON4KJC, ON7ZM en ON5FM 
vormen het telbureau dat zich terugtrekt om de stemmen te tellen.

4. Toespraak van de voorzitter
 Claude ON7TK neemt het woord en geeft een impressie van zijn 

eerste jaar als voorzitter van de UBA. Dank gaat hierbij uit naar zijn 
voorgangers voor de hulp. Het voorbije jaar werd de UBA gecon-
fronteerd met het overlijden van één van haar bestuurders. Het verlies 
van ON5TH was een moeilijk moment. ON5OO werd als Franstalig 
ondervoorzitter benoemd. 

 Marc ON7SS diende zijn ontslag als bestuurder en HF manager in. 
Carine ON7LX nam de taak van HF Manager a.i. op zich. 

 Het afgeslankte UBA-bestuur heeft op volle toeren gedraaid. Twee 
nieuwe kandidaten hebben zich aangemeld voor de verkiezingen 
van bestuurder. Hierdoor zullen enkele slapende projecten opnieuw 
aangezwengeld worden.

 De voorzitter benadrukt het belang van het Congres. 81 UBA-sec-
ties zijn de bezielers van de lokale activiteiten die de steun van het 
UBA-bestuur verdienen. Om deze secties te helpen werd o.a. het 
bannerproject in het leven geroepen. Promotie is één ding, het behalen 
van een zendmachtiging een ander. Voor velen blijft dit een moeilijk 
obstakel. De samenwerking op verschillende niveaus werpt vruchten 
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af: enerzijds zijn er de secties met hun uitmuntende opleidingen 
en leerkrachten; anderzijds is er het bestuur dat zorgt voor allerlei 
initiatieven (cursusboek, onderhandelingen met BIPT, enz.).

 John ON4UN en Mark ON4WW hebben het leerboek “Ethiek en 
operationele procedures voor de radioamateur” samengesteld. Het 
document staat gratis ter beschikking en is erg waardevol. Intussen is 
er een voorakkoord met het BIPT om deze materie in de examenstof 
op te nemen. Heel wat IARU-verenigingen stellen het document reeds 
ter beschikking via hun website.

 Naar de jongeren toe levert Gaston ON4WF voortreffelijk werk dank 
zij de ARISS-schoolcontacten met het ISS en dankzij Jan ON4TUX 
werd ook het JOTA-gebeuren nieuw leven ingeblazen.

 De belangrijke diensten als CQ-QSO en de QSL-dienst worden 
voortdurend opgevolgd. Zowel Johan ON5EX als Philippe ON7PM 
verrichten uitmuntend werk. John ON4UN verzorgt de contacten met 
het BIPT. Mede door de opmerkingen van de Raad van State ziet het er 
niet naar uit dat we het nieuwe KB, dat reeds 1 jaar ter ondertekening 
bij de bevoegde minister lag, snel mogen verwachten.

 De UBA telt 120 actieve onbezoldigde medewerkers, de zogenaamde 
kaderleden. Maar al te vaak wordt vergeten dat het hier uitsluitend 
om vrijwilligerswerk gaat. Criticasters zouden misschien kunnen 
overwegen ook zelf een steentje bij te dragen tot onze UBA. Want 
vergeet niet: de UBA, dat zijn wij allen! Het initiatief en de inzet van 
Gaston ON4WF heeft ertoe geleid dat het internationaal ruimtestation 
ISS is uitgerust met radioamateurantennes.

 De promotie van onze hobby en de opleidingen vormen de grote 
uitdagingen voor de komende jaren.

 Het BIPT reageerde positief op het voorstel van de UBA om een 
segment rond 500 kHz open te stellen voor de radioamateurs. Na 
publicatie op de BIPT-webpagina wordt ook de uitbreiding van de 
160m-band van kracht.

 Helaas is het plaatsen van antennes voor velen een probleem. De 
strenge regelgeving op het vlak van ruimtelijke ordening in de ver-
schillende delen van het land maken het allemaal niet makkelijker. 
Ondanks gunstige stralingsdossiers ligt een buurman vaak aan de 
basis van problemen. Wie over expertise op dit vlak beschikt, wordt 
gevraagd contact met de voorzitter op te nemen.

 De UBA blijft voortreffelijke contacten met andere IARU-vereni-
gingen onderhouden. Dit jaar vindt er tevens de driejaarlijkse IARU 
Region I conferentie plaats. ON4UN, ON5OO, ON6TI en ON7LX 
zullen er België vertegenwoordigen.

 Tot slot dankt de voorzitter alle aanwezigen voor hun komst alsook 
de sectie LGE voor het organiseren van het Congres.

5. Verslag van de ondervoorzitters Jacques Debouche ON5OO  
en Rik Strobbe ON7YD

 Jacques Debouche ON5OO deelt mee dat hij na het overlijden van 
ON5TH de taak van ondervoorzitter vrij onverwacht opnam. 

 ON5OO heeft het over de contacten die hij intussen met de Franstalige 
Gemeenschap had. Verder bericht Jacques over de activiteiten van 
de Franstalige secties en roept hij op tot deelname aan de activiteiten 
die door de secties worden ingericht.

 Er is dringend behoefte aan meer Franstalige medewerkers.
 Jacques bedankt ten slotte de sectie LGE (Luik) voor het organiseren 

van het UBA-congres.

 Rik Strobbe ON7YD neemt vervolgens het woord en geeft een over-
zicht van de activiteiten van de Nederlandstalige secties. Over het 
algemeen kan gesteld worden dat de secties heel wat vaste activiteiten 
(hambeurzen, opleidingen, enz.) op touw zetten. Er wordt stilgestaan 
bij de HAREC-opleiding. Omwille van de intensiteit van deze op-
leiding is het voor sommige secties een hele opgave een dergelijke 
cursus aan te bieden. Een samenwerking tussen verschillende secties 
is dan een prima oplossing. Als voorbeeld wordt West-Vlaanderen 
aangehaald waar drie secties een overkoepelende HAREC-cursus 
organiseren. Het belang van de opleiding – zowel voor de basisver-

en est une autre car pour beaucoup, cela reste un obstacle difficile. La 
collaboration à différents niveaux apporte ses fruits: d’une part, il ya 
les sections disposant d’excellentes formations et de bons enseignants 
et de l’autre part, le Conseil assure toutes autres initiatives (syllabus, 
entretiens privilégiées avec l’IBPT et autres). 

 John ON4UN et Marc ON4WW ont initié un fil rouge à l’encontre 
de la communauté radio amateur intitulé “Ethique et procédures opé-
rationnelles pour radioamateur”. Ce document est mis gratuitement 
à disposition de tous et est rempli de bons conseils. Entre temps, un 
pré accord a été trouvé avec l’IBPT pour que cette matière devienne 
matière d’examen. Toutes les associations de l’IARU ont repris en 
compte ce projet qui est déjà à disposition sur leur website respec-
tif.

 Gaston ON4WF fait un excellent travail à l’encontre des plus jeunes 
en organisant des contacts avec les écoles et ce, au niveau d’ARISS et 
tous les évènements gravitant autour du JOTA ont eu une deuxième 
vie grâce à Jan ON4TUX. 

 Les services importants tels que le CQ-QSO et le service QSL sont 
quant à eux, suivit de fort bonne manière par Johan, ON5EX tant que 
Philippe, ON7PM. John ON4UN assure quant à lui les contacts avec 
l’IBPT. De par les remarques du Conseil d’Etat, il est à regretter que 
le nouvel AR ne sera pas pour bientôt malgré le fait que cet article se 
trouve depuis plus d’un an chez le ministre compétent. L’UBA compte 
quelques 120 collaborateurs actifs non rémunérés communément ap-
pelé les cadres mais trop souvent, on oublie qu’il s’agit exclusivement 
d’un travail fait par des bénévoles! Ceux qui critiquent pourraient 
peut être quant à eux envisager de soutenir les actions de l’UBA car 
ne l’oubliez pas, l’UBA c’est vous! L’enthousiasme et l’initiative de 
Gaston, ON4WF ont conduits à ce que la station spatiale ISS soit 
équipée d’antennes radio amateur. La promotion de notre hobby et 
les formations sont les grands défis pour les années à venir. L’IBPT a 
réagit positivement à la proposition de l’UBA pour la libéralisation du 
segment des 500 KHz pour le service radioamateur en Belgique. Après 
publication sur les pages web de l’IBPT l’extension de la bande des 
160m sera d’application. Hélas pour beaucoup le placement d’aériens 
reste un problème. Les strictes réglementations environnementales 
en la matière étant en vigueur dans les différentes parties du pays 
ne sont pas pour simplifier les choses et ce, malgré un dossier de 
rayonnement favorable, il se trouve toujours un voisin pour jouer au 
trublion. Ceux étant compétant en la matière sont invités à se mettre 
en contact avec le président. 

 L’UBA continue à entretenir d’excellents contacts avec les autres 
associations de l’IARU. Cette année se tiendra la conférence triennale 
de l’IARU Région I. ON4UN, ON5OO, ON6TI et ON7LX seront 
nos ambassadeurs pour la Belgique. 

 Pour terminer, le Président remercie tous les membres présents de 
même que la section LGE pour l’organisation du Congrès. 

5. Rapport des vices présidents, Jacques Debouche ON5OO  
et Rik Strobbe ON7YD

 Jacques Debouche ON5OO informe que suite au décès du regretté 
ON5TH il a repris la fonction de vice Président. 

 ON5OO a eu entretemps des contacts avec la Communauté Française. 
Ensuite, Jacques commente les activités auxquelles ont participés les 
sections francophones. 

 Un appel urgent est fait à l’encontre de plus de collaborateurs fran-
cophones. 

 Jacques remercie également la section LGE (Liège) pour la tenue du 
Congrès de l’UBA. 

 Rik Strobbe ON7YD prend ensuite la parole et donne un aperçu des 
activités organisées par les sections néerlandophones et de manière 
générale, on peut constater que les sections ont des activités récur-
rentes telles que bourses et formations. 

 Les formations HAREC sont au point mort car pour certaines sections, 
l’organisation de ce type de formation est quelque chose de fastidieux. 
Une collaboration entre différentes sections serait la solution idéale 
comme par exemple en Flandre Occidentale où 3 sections ont orga-
nisé un cours HAREC en commun. L’importance de formations tant 
celles pour la Licence de Base que pour celles de la licence HAREC 



gunning als voor de HAREC-licentie – kan niet genoeg onderstreept 
worden. Verder wordt er werk gemaakt van het samenstellen van 
promotiemateriaal.

 In 2009 zal Frank de Winne een half jaar in het internationale ruim-
testation ISS doorbrengen. Reeds drie scholen hebben een aanvraag 
ingediend voor een ARISS-contact. Dit is een prima gelegenheid om 
het radioamateurisme extra publiciteit te bezorgen.

 Alle secties dienen te brainstormen hoe we onze hobby kunnen 
promoten.

 Tot slot dankt ON7YD alle kaderleden voor hun inzet en de sectie 
LGE voor de organisatie.

6. Verslag van de secretarissen
 Door de afwezigheid van ON4LBG en het ontslag van ON7SS neemt 

Jacques Debouche ON5OO het woord.
 Alle secties (Nederlands- en Franstalig) hebben een CM en elke 

provincie telt een DM.
 Samen met de eerste CQ/QSO van 2008 ontvingen alle leden hun 

lidkaart.
 Het aantal bestuurders bedraagt momenteel acht.
 Tijdens het voorbije jaar werden vijf raden van bestuur gehouden.
 Op datum van 30 april 2008 telde de UBA 2954 leden, waarvan 1950 

Nederlandstalig, 997 Franstalig en 7 Duitstalig.
 De stijging in het ledenaantal zet zich niet voort. Een zeer lichte da-

ling van 0,61 % wordt genoteerd.
 Een overzicht van het ledenaantal leert dat er geen ON2 meer zijn, 

dat er minder ON1 en ONL zijn maar dat het aantal HAREC-vergun-
ningen ongeveer gelijk gebleven is. 

 De verschuivingen van het ledenaantal per provincie zijn verwaar-
loosbaar.

7.	 Begroting	2008	en	financieel	verslag	2007	door	penningmeester	
Benoît Depireux ON4BEN

 Benoît ON4BEN dankt ON7TK, ON4LD en de commissarissen voor 
de steun en hulp tijdens het voorbije jaar.

 Benoît geeft een overzicht van de begroting 2008. Niemand van de 
aanwezige leden wenst hierover een vraag te stellen. De begroting 
2008 wordt unaniem goedgekeurd.

 Vervolgens wordt de balans van 2007 toegelicht. ON4LDL stelt hierbij 
een vraag i.v.m. de verzekeringen van de secties. De interne controle 
verloopt stipt. Tweemaal per jaar vindt er een grondige controle plaats 
door de commissarissen. 

 Beide commissarissen verklaren dat de balans in orde is. De balans 
2007 wordt unaniem goedgekeurd.

8. Aanduiding commissarissen 2008-2009
 Beide commissarissen, Xavier Goddaer ON4ALY en Michel Stokow-

ski ON6ST, stellen zich opnieuw kandidaat en worden in hun functie 
bevestigd.

9. Goedkeuring van de verkiezingen
 CM-verkiezingen: unanieme goedkeuring van de uitslag.
 DM-verkiezingen: er worden zes onthoudingen geteld, de overige 

aanwezigen keuren de uitslag goed.
 De voorzitter ON7TK feliciteert de CMs en DMs met hun benoe-

ming.
 ON4VJ wenst enige opheldering over het feit dat ON4BEN en 

ON4LN een mandaat van CM en DM combineren. De raad van be-
stuur antwoordt dat dit een uitzonderlijke en tijdelijke toestand is.

 Het telbureau brengt het resultaat van de verkiezingen van de be-
stuurders. De voorzitter ON7TK leest het resultaat voor.

 In totaal werden 1011 stembrieven ontvangen. Hiervan waren er 20 
blanco en 4 ongeldig. 89 leden stemden per volmacht. Het totaal 
geldige stembrieven bedraagt 987.

 Stemverdeling: ON7YD 667 stemmen, ON4CAS 562 stemmen, 
ON7QQ 525 stemmen en ON4UN 446 stemmen.

 Op één enkele onthouding na wordt de uitslag door alle aanwezigen 
in de zaal bekrachtigd en goedgekeurd.

ne peut être négligée. Un grand travail a été fait pour renouveler le 
matériel de promotion. 

 En 2009, Frank de Winne passera six mois à bord de la station spatiale 
ISS. A ce sujet, 3 écoles ont déjà introduit une demande pour avoir 
un contact ARISS. 

 C’est une excellente occasion pour promouvoir d’avantage le radio 
amateurisme. 

 Toutes les sections doivent réfléchir afin de trouver le meilleur moyen 
pour promouvoir notre hobby. 

 Pour terminer, ON7YD remercie les cadres pour leur entrain de même 
que la section LGE pour l’organisation. 

6. Rapport des secrétaires
 De par l’absence d’ON4LBG et la démission d’ON7SS, Jacques 

Debouche ON5OO prend la parole. 
 Toutes les sections (néerlandophones et francophones) comptent un 

CM et chaque province a son DM. 
 Tous les membres ont reçu leur carte de membre avec le premier 

CQ/QSO de 2008. 
 Le nombre actuel d’administrateurs s’élève à huit. 
 Durant l’année dernière, il y a eu 5 réunions du Conseil d’ Adminis-

tration. 
 Au 30 avril 2008, l’UBA comptait 2954 membres dont 1950 néer-

landophones, 997 francophones et 7 germanophones. La hausse du 
nombre de membres ne se poursuit pas, on note une légère diminution 
de 0,61 %. 

 Un aperçu du nombre des membres montre la disparition des ON2 
et une baisse des ON1 tant que d’ONL mais le nombre des licenciés 
HAREC reste plus ou moins le même. Les mouvements du nombre 
de membres entre provinces est quant à lui négligeable. 

7.	 Budget	2008	et	 rapport	financier	2007	par	 le	 trésorier	Benoît	
Depireux ON4BEN

 Benoît ON4BEN remercie ON7TK, ON4LD et les commissaires pour 
leur soutien et leur aide durant l’exercice précédent. Benoît donne 
un aperçu du budget 2008. 

 Personne parmi les membres présents ne désire poser de questions à 
ce sujet. Le budget 2008 a été approuvé de façon unanime. 

 Ensuite s’en est suivit des précisions quant aux résultats de 2007. 
ON4LDL pose une question en rapport aux élections dans les sections. 
Les contrôles internes se déroulent ponctuellement et deux fois l’an, 
un contrôle en profondeur est mené par les commissaires aux comptes. 
Les deux commissaires déclarent que les résultats sont corrects. Le 
bilan 2007 est approuvé de façon unanime. 

8. Désignation des commissaires pour 2008-2009
 Les deux commissaires actuels, Xavier Goddaer ON4ALY et Michel 

Stokowski ON6ST, se proposent à nouveau comme candidats et sont 
tous deux confirmés dans leur fonction. 

9. Approbation des élections
 Elections CM: approbation unanime des résultats. 
 Elections DM: il y a eu six abstentions qui ont été comptabilisées, la 

majorité de personnes participantes approuvent ces résultats. 
 Le Président ON7TK félicite les CM et DM pour leur nomination. 
 ON4VJ souhaite une clarification concernant le fait qu’ON4BEN 

et ON4LN combinent un mandat de CM et de DM. Le Conseil 
d’Administration répond qu’il s’agit d’une situation d’exception et 
temporaire. 

 Le bureau de dépouillement des votes apporte le résultat des élections 
ses administrateurs. Le Président, ON7TK lis le résultat. 

 Au Total, ce sont 1011 bulletins de votes qui ont été récoltés parmi 
lesquels on dénombre 20 votes blancs, et 4 nuls. 89 membres ont 
votés par procuration. Le total des bulletins de votes s’élève à 987. 
Répartition des suffrages: ON7YD 667 voix, ON4CAS 562 voix, 
ON7QQ 525 voix et ON4UN 446 voix. A une seule abstention, le 
résultat a été approuvé par l’ensemble des participants présents dans 
la salle. 



10. Voorstel ereleden
 Nieuw is de introductie van de leden van verdienste. Aan leden 

die tenminste 15 jaar een kaderfunctie uitoefen(d)en wordt een 
zilveren pin uitgereikt terwijl zij die 25 jaar of langer zulke functie 
uitoefen(d)en een gouden pin overhandigd krijgen. Zonder de inzet 
van deze mensen zou de UBA niet zijn wat ze is.

 De roeptekens van de leden die voor een pin in aanmerking komen 
worden afgeroepen. De aanwezige leden krijgen het ereteken over-
handigd. 

 Om organisatorische redenen zijn de gouden pins nog niet voorhan-
den.

 Gaby Van Genegen ON5AZ wordt voorgedragen als erelid. ON7TK 
geeft een overzicht van het indrukwekkend palmares van ON5AZ 
als radioamateur. Gaby wordt unaniem tot erelid verkozen en krijgt 
een zilveren schotel met inscriptie overhandigd.

11. Vragen en antwoorden

	 Vraag
 ON4VJ informeert naar de mogelijkheid om op de nieuwe Belgische 

zuidpoolbasis een HF-baken te installeren. Dit zou promotie voor het 
radioamateurisme opleveren.

	 Antwoord
 De bestuurders vinden dit een prima voorstel en geven het woord 

aan Gaston ON4WF die reeds twee jaar pogingen onderneemt om 
radioamateuractiviteit aan boord van de Belgische zuidpoolbasis te 
realiseren. Ondanks de positieve reacties bij de verschillende instan-
ties heeft dit nog geen concreet resultaat opgeleverd. Het is evenwel 
zo dat de basis nog niet operationeel is. ON4WF zal binnen enkele 
maanden opnieuw contact opnemen met de bevoegde instanties. 
Daarbij wordt gedacht aan de mogelijkheid om, naar analogie met 
het ARISS-project, scholen in deze activiteit te betrekken.

 Vraag
 ON4WF vraagt glimlachend wat de voetbal op de powerpoint pre-

sentatie te betekenen heeft.
	 Antwoord
 De voetbal blijkt een eerbetoon aan Standard te zijn.

	 Vraag	
 ON7MFY stelt de vraag of CLR een UBA- dan wel een UFRC-

sectie is. Hij voert aan dat CLR in zeer nauw contact met de UFRC 
hambeurzen organiseert. Vragen om opheldering van de DM blijven 
door de sectie onbeantwoord.

	 Antwoord
 Namens de raad van bestuur antwoordt ON5OO dat het UBA-bestuur 

niet onmiddellijk kan reageren. CLR is wel degelijk een UBA-sectie 
maar – hoewel het niet aangemoedigd wordt – het is de CM van de 
sectie die oordeelt over de opportuniteit om een hambeurs in samen-
werking met de UFRC te organiseren. De CM moet er evenwel op 
toezien dat benadrukt wordt dat het om een UBA-activiteit gaat. De 
Belgische grondwet verzekert de vrijheid van vereniging.

 De voorzitter ON7TK intervenieert door te zeggen dat de UBA-sectie 
er dient naar te streven de beste op het terrein te zijn en zo de concur-
rentiestrijd in haar voordeel te beslechten.

	 Vraag	
 ON7JV vraagt of het invoeren van een subtoon op alle repeaters wel 

wenselijk is. In het bijzonder wordt verwezen naar ON0BT op 2m. 
Oude transceivers beschikken vaak niet over de mogelijkheid een 
subtoon met het signaal mee te sturen.

	 Antwoord
 ON7TK benadrukt dat ON0BT een UFRC-repeater is en dat de UBA 

er geen zeggenschap over heeft. 
 De herlocatie op de RTBF-toren aan de Reyerslaan brengt evenwel 

mee dat er allicht enige interferentie met de andere zendsystemen ter 
plaatse is en dat een subtoon daar uitkomst kan bieden.

10. Proposition membre d’honneur. 
 Une nouveauté concernant l’introduction des membres méritant. Ceci 

à l’encontre des membres ayant exercé ou exerçant une fonction de 
cadre depuis au moins 15 ans et à qui, est remis une boutonnière en 
argent tandis que pour les membres ayant exercé ou exerçant une 
fonction de cadre depuis au moins 25 ans, est remis une boutonnière 
en or. Sans l’implication de ces membres, l’UBA ne serait pas devenue 
ce qu’elle est aujourd’hui. 

 L’indicatif des membres repris en compte pour l’attribution de cette 
récompense est cité. Les membres présents reçoivent leur récom-
pense. Pour des raisons d’organisation, il n’a pas été possible de 
remettre aux intéressés leur récompense en or. 

 Gaby Van Genegen, ON5AZ a été proposé comme membre d’honneur. 
ON7TK, dresse le palmarès impressionnant d’ON5AZ en tant que 
radioamateur. Gaby est unanimement élu comme membre d’honneur 
et reçoit un plateau en argent avec une inscription. 

11. Questions et réponses. 

	 Question
 ON4VJ s’interroge sur la possibilité d’installer sur la nouvelle base 

belge en Antarctique une balise HF ce qui tendrait à promouvoir le 
radioamateurisme. 

 Réponse
 Les Administrateurs trouve cette proposition intéressante et donnent 

la parole à Gaston ON4WF qui durant ces deux dernières années, a 
tenté vainement de réaliser une activité radioamateur sur cette base 
belge en Antarctique. Malgré les réactions positives reçues par les 
différentes instances, il n’y a aucun résultat concret. Il est constaté 
que cette base n’est toutefois pas encore opérationnelle. ON4WF, 
va reprendre contact dans les prochains mois avec les instances 
concernées. A ce sujet et par analogie au projet ARISS, il a pensé à 
associer les écoles à cette activité. 

	 Question
 ON4WF demande en souriant ce que signifie le ballon de football 

repris sur la présentation PowerPoint. 
	 Réponse
 Le ballon de football fait allusion au Standard de Liège. 

	 Question
 ON7MFY pose la question si CLR est encore membre de l’UBA ou 

est dans le giron des sections de l’UFRC. Il ajoute que CLR a des 
contacts étroits avec l’UFRC pour l’organisation de brocante radio 
amateur et regrette que ses questions et remarques aux DM sont 
restées sans réponse. 

	 Réponse
 Au nom du Conseil d’Administration, ON5OO répond que le CA ne 

peut prendre position immédiatement, CLR est bien une section de 
l’UBA, bien que ceci ne soit pas encouragé, c’est le CM de la sec-
tion concernée qui seul décide de l’opportunité ou non d’organiser 
une brocante avec l’UFRC. Le CM doit toutefois souligner qu’il 
s’agit d’une activité UBA. La constitution belge veille à la liberté 
d’associations. Le Président, ON7TK intervient pour souligner que 
les sections UBA doivent être les meilleures dans ce domaine et que 
les sections doivent tirer profit de cette concurrence. 

	 Question
 ON7JV se demande si l’ajout de subtone sur les relais est souhaitable 

et plus spécialement par rapport au relais ON0BT en 2m car les an-
ciens transceivers ne disposent pas toujours de la capacité d’émettre 
un subtone avec leurs signaux. 

	 Réponse
 ON7TK met l’accent sur ce que ON0BT est un relais de l’UFRC et 

que l’UBA n’a aucun pouvoir en la matière. La relocalisation de ce 
relais sur les tours de la RTBF au boulevard Reyers pourrait apporter 
des interférences avec les autre systèmes de communication sur place 
c’est pourquoi, l’ajout d’un subtone pourrait être une solution. En 
outre, il a été demandé à ON4BE de chercher un complément d’in-



formations concernant la possibilité pour équiper des transceivers 
moins récents de systèmes subtone (kits) à construire soi même. 
Tenant compte de l’aspect technique afférant à notre hobby, cette 
proposition est retenue. 

	 Question
 ON7JV se demande ce qui peut être fait au sujet des interférences 

causées par les câblo-opérateurs sur le 145.750. 
	 Réponse
 ON7TK répond que la situation en Flandres a fortement évolué depuis 

que Telenet a rénové et amélioré son réseau. Les pertes étant la plupart 
du temps causées par le “bricolage” par les privés eux mêmes. Il est à 
espérer la même évolution en Wallonie dans les prochaines années. 

 ON5OO indique un cas spécifique où une suite favorable a été donnée 
après avoir contacté la société de câblo-opérateur. 

 ON7TK indique par ailleurs qu’il est toujours possible pour tout 
radioamateur d’introduire une plainte pour perturbations auprès des 
instances concernées et que celles ci donnent toujours une suite. 

	 Question
 ON4KV fait remarquer que les activités organisées par des sections 

UBA en commun avec d’autres associations n’est le fait de quelques 
personnes qui se dépensent sans compter sur le terrain pour notre 
hobby et que sur un point de vue local, il ne s’agit pas d’une lutte 
entre différentes associations. 

	 Réponse
 ON7TK répond que l’UBA n’est pas contre de telles activités mais 

c’est au CM qu’il revient de juger ce genre d’opportunités. En outre, 
le CM doit veiller à ce que l’UBA s’en trouve au mieux de telles 
initiatives en ne perdant pas de vue que le CM ne doit pas aller à 
l’encontre de la politique générale prônée par notre association. 

	 Question
 ON4LDL révèle la problématique du droit à l’antenne, beaucoup de 

radioamateurs et bien souvent des débutants rencontrent des problè-
mes administratifs. 

	 Réponse
 ON7TK répond qu’il coordonne cette problématique avec ON4WF 

de plus, l’UBA reçoit en pratique 10 à 15 questions de ce genre par 
an. 

 Les intéressés sont informés des procédures à suivre, en général, 
la moitié des cas trouvent une issue favorable. Il faut quant même 
noter que l’opinion publique en général est plutôt hostile envers nos 
antennes et l’origine est bien souvent chez un proche voisin et ce, 
malgré un dossier de rayonnement favorable. 

 De par les changements successifs de majorités politiques et de part 
le morcellement des compétences, il s’agit ici d’un travail de longue 
haleine pour enfin arriver à dialoguer avec les autorités concernées. 
Bientôt, des contacts seront pris avec la Communauté Flamande pour 
amener ce dossier sur la table. 

	 Question
 ON4LUM demande à l’UBA la possibilité de développer des auto-

collants à l’effigie d’ARISS dans un but de promotion. 
	 Réponse
 Le Conseil d’Administration trouve que c’est une excellente idée 

et demande à son “graphiste designer maison”, ON5OO d’étudier 
d’avantage cette proposition. 

	 Question
 ON5RKN souhaite apporter des éclaircissements du au fait que 

jusqu’à l’année dernière, Ostende comptait deux sections mais à 
présent, l’une et l’autre ont fusionnés pour ne former que la section 
OST. Ce qui n’a aucune conséquence sur l’organisation du Congrès 
UBA de 2009. 

	 Réponse
 Le Conseil d’Administration prend note de ces éclaircissements. 

 Verder werd ON4BE aangezocht om informatie te zoeken over de 
mogelijkheid om oudere transceivers d.m.v. zelfbouw uit te rusten 
met een subtoonsysteem. Rekening houdend met het technische aspect 
van onze hobby is dit beslist een valabele oplossing.

	 Vraag
 ON7JV informeert wat er kan gedaan worden i.v.m. de storingen op 

145.750 veroorzaakt door de kabeldistributie.
	 Antwoord
 ON7TK antwoordt dat in Vlaanderen de situatie enorm verbeterd is 

sedert Telenet haar netwerk vernieuwd en verbeterd heeft. De lekken 
worden vaak veroorzaakt door “doe het zelf” ingrepen van individuele 
burgers. 

 Allicht verbetert de situatie in Wallonië de komende jaren.
 ON5OO geeft aan dat in een specifiek geval voldoening werd ver-

kregen na contactname met de kabelmaatschappij.
 ON7TK geeft aan dat zendamateurs ook zelf de mogelijkheid hebben 

een klacht wegens storingen bij de bevoegde instanties in te dienen 
en dat hieraan steeds gevolg wordt gegeven.

	 Vraag
 ON4KV merkt op dat het bij gezamenlijk georganiseerde activiteiten 

van UBA-secties en andere verenigingen eigenlijk draait rond een 
aantal mensen die zich op het terrein inspannen voor onze hobby en 
dat er op lokaal vlak geen sprake is van een strijd tussen verschillende 
verenigingen.

	 Antwoord
 ON7TK antwoordt dat de UBA niet negatief staat tegen zulke activi-

teiten maar dat het de CM toekomt te oordelen over de opportuniteit 
ervan. Tevens dient de CM ervoor te zorgen dat de UBA als beste 
uit zulke initiatieven tevoorschijn komt. Bovendien mag de CM in 
geen geval ingaan tegen de algemene politiek van onze vereniging.

	 Vraag
 ON4LDL informeert naar het recht op antenne. Heel wat radioama-

teurs – vaak ook beginnende – kampen met heel wat administratieve 
problemen.

	 Antwoord
 ON7TK antwoordt dat hij samen met ON4WF de zaken coördineert. 

In de praktijk ontvangt de UBA jaarlijks 10 tot 15 vragen om bij-
stand in deze materie. De betrokkenen worden geïnformeerd over 
de te volgen procedures. In ongeveer de helft van de gevallen leidt 
dit tot succes. Er dient genoteerd te worden dat de publieke opinie 
vijandig staat tegenover antennes en de moeilijkheden vinden vaak 
hun oorsprong bij een buur die – ondanks een gunstig stralingsdossier 
- problemen maakt.

 Door politieke machtswissels en versnippering van bevoegdheden 
terzake is het werk een van lange adem om tot bevredigende ge-
sprekken met de overheid te komen. Weldra wordt opnieuw contact 
opgenomen met de Vlaamse Gemeenschap om het punt op de agenda 
te plaatsen.

	 Vraag
 ON4LUM vraagt of de UBA geen ARISS-sticker zou kunnen ont-

werpen als promotie naar buiten toe
	 Antwoord
 De raad van bestuur vindt dit een prima idee en vraagt de “grafisch 

designer des huizes” ON5OO dit voorstel verder te onderzoeken.

	 Vraag
 ON5RKN wenst verduidelijking te geven over het feit dat Oostende 

tot vorig jaar twee secties telde maar dat deze versmolten zijn tot één 
enkele sectie OST. 

 Er wordt benadrukt dat dit geen enkel gevolg heeft t.o.v. van de 
organisatie van het UBA Congres 2009.

	 Antwoord
 De raad van bestuur beaamt bovenstaande opmerking.



	 Vraag
 ON4PS informeert naar de stand van zaken i.v.m. een toewijzing van 

de 70MHz-band aan de radioamateurs.
	 Antwoord
 ON7TK antwoordt dat de band thans door het leger wordt gebruikt. 

ON4UN heeft het BIPT gevraagd een deel van de band vrij te geven 
voor gebruik door de radioamateurdienst. 

 Hierop volgde een negatief advies. Er is momenteel weinig hoop op 
een spoedige wijziging in deze materie. ON7TK wijst op de goede 
betrekkingen tussen de UBA en het BIPT en vraagt individuele leden 
om terughoudendheid.

	 Vraag	
 ON4CY wenst te weten of er door de gebruikte CODEC geen finan-

ciële addertjes onder het gras zijn bij de D-Star techniek.
	 Antwoord
 Er wordt verwezen naar de uiteenzetting over D-Star die in de namid-

dag plaatsheeft en waar men met alle vragen terecht kan.

12. Uitreiking van de bekers aan de laureaten van de verschillende 
wedstrijden

 Gaston ON4WF neemt het woord voor de uitreiking van 
de beker van de erevoorzitter. 

 Het aantal laureaten werd van vijf naar acht verhoogd 
terwijl de geldprijzen van de eerste vier werden verhoogd. 
ON4BEN overhandigt de geldprijzen.

 Vervolgens reiken de HF Manager ON7LX en de VHF 
Manager ON6TI de bekers van de verschillende UBA-
contesten uit. Ook de bekers van de UBA Lentecontest 
worden overhandigd.

13. Sluiting van de Algemene Vergadering
 De voorzitter ON7TK dankt de sectie LGE voor de organisatie van 

het UBA-congres. Het Congres 2009 zal op 9 mei 2009 worden 
georganiseerd te Oostende. Als kandidaten voor de edities 2010 en 
2011 stellen zich RAC resp. TLS kandidaat.

 De voorzitter sluit de vergadering om 13.00 uur.

 Question
 ON4PS demande quel est l’état d’avancement concernant l’allocation 

de la bande des 70MHz pour le service radioamateur. 
	 Réponse
 ON7TK répond que jusqu’à présent l’armée utilise encore et toujours 

ces bandes. ON4UN a demandé à l’IBPT de libérer une partie de 
cette bande à l’usage des radioamateurs. A ce sujet, un avis négatif a 
été rendu. Il y a momentanément peu d’espoir pour un changement 
rapide en cette matière. ON7TK insiste sur les bonnes relations de 
l’UBA avec l’IBPT et demande à ce que les initiatives personnelles 
soient pondérées. 

	 Question
 ON4CY désire savoir si il n’y pas anguille sous roche au point de vue 

financier de par l’utilisation de CODEC avec la technique D-Star. 
	 Réponse
 Il est proposé d’assister à l’exposé concernant le D-Star de l’après 

midi où toutes les questions en rapport à cette technique peuvent y 
être posées. 

12. Remises des coupes aux lauréats des différents concours

Gaston ON4WF prend la parole pour la remise de la coupe du 
président d’honneur. Le nombre de lauréats est passé de cinq 
à huit tandis que les prix en monnaie sonnante et trébuchante 
des quatre premiers ont été augmentés. ON4BEN remet les 
récompenses.

Ensuite, l’HF Manager ON7LX et le VHF Manager ON6TI 
remettent les coupes des différents contests UBA de même 
que ceux du contest de printemps de l’UBA. 

13. Clôture de l’Assemblée Générale
 Le Président, ON7TK remercie la section LGE pour l’organisation 

du congrès de l’UBA. Le congrès 2008 se tiendra le 9 mai 2008 à 
Ostende. Pour les éditions 2010 et 2011 les sections RAC et TLS se 
portent respectivement candidates. 

 Le Président cloture l’assemblée à 13h00’. 

ATH € 300
TLS € 250
SNW € 200
MCL € 150
RST € 100
NOK € 75
NOL € 50
WLD € 25

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 




